

POINT DE VUE**LES CHIBANIS DE LA BASTILLE**

Par Md Mraizika

Ils sont quarante, 39 hommes et une femme. Quarante braves « Chibanis » menacés d'expulsion de leur logis de la rue du Faubourg St-Antoine à Paris. C'est injuste et ingrat, c'est révoltant.

1- On achève bien les chevaux (1)

L'affaire de l'expulsion des retraités du quartier de la Bastille, en majorité maghrébins (39/40) est triste. Elle met en scène tout ce qu'il y a de particulier et de paradoxal dans l'histoire de l'immigration maghrébine. En substance, des jeunes gens venus défendre la France et construire ce que les deux guerres ont ravagé et qui se trouvent aujourd'hui, à un âge avancé, dans le dénuement le plus total : une pension, misérable, des conditions de vie inacceptables.

Cette affaire, c'est aussi l'expression d'une forme d'immigration éhontée qui ne dit pas son nom, l'*«immigration jetable»*, et la parfaite reproduction d'un schéma qui a fait ses preuves avec son cortège de drames humains. Ce schéma est triangulaire : des marchands de sommeil véreux, de grands groupes immobiliers qui convoitent des taudis pour les transformer, sitôt acquis, en *«poule aux œufs d'or»*, et des pouvoirs publics impuissants qui délivrent les lettres d'expulsion et mobilisent la force publique pour les faire observer.

Lire la suite de l'article : <http://wp.me/pUmLI-UE>

CONTRE LE DÉSORDRE ÉTABLI, UNE AUTRE POLITIQUE DE SANTÉ POUR LE MAROC

Comme les ressources que le Maroc peut consacrer à la santé sont et seront toujours limitées par rapport à l'énormité des besoins, seule une politique rationnelle de santé pourra permettre aux citoyens d'atteindre un niveau sanitaire qui leur donnera la possibilité de mener une vie économiquement, socialement et culturellement productive ? Ainsi la santé devient-elle chaque jour un problème de choix.

Il faudra donc rompre avec une tradition établie au Maroc dans le domaine de la santé qui consiste à ne prendre les choses que par un bout : la médecine des médecins, des spécialistes et des hôpitaux, dont les résultats obtenus jusqu'ici sont affligeants : dialogues de sourds, discours parallèles ou superposés, revendications en apparence pleines de bon sens mais totalement contradictoires. En définitive, nous vivons aujourd'hui une situation bloquée. C'est pourquoi, Il faudra reprendre la question de santé dans son ensemble en vue d'élaborer une politique de santé reflétant concrètement les aspirations des populations qui désirent assurer elles-mêmes leurs problèmes de santé ; c'est-à-dire une politique qui vise à résoudre les principaux problèmes de santé en assurant les services d'information, de soins de prévention, de traitement et de réhabilitation.

Lire la suite de l'article : <http://wp.me/pUmLI-UG>

MAROC TOP

LE MAROC S'EXPOSE À L'INSTITUT DU MONDE ARABE À LA RENTRÉE

**INSTITUT
DU MONDE
ARABE**



L'IMA propose à Paris une manifestation culturelle de grande envergure pour faire connaître la nayda, cette effervescence artistique et sociale toute marocaine

C'est un véritable hymne au [Maroc](#) qui sera proposé par l'Institut du monde arabe (IMA) à [Paris](#), à partir du mois d'octobre 2014. Tandis qu'une exposition sur le Maroc médiéval se déroulera au Louvre, cette manifestation pluridisciplinaire sera dédiée à la création marocaine contemporaine sous toutes ses formes, arts plastiques, mais aussi littérature, cinéma, poésie, architecture et design. "C'est ce Maroc aux mille facettes que nous voudrions mettre en valeur, a déclaré [Jack Lang](#), le président de l'IMA, contacté par *Le Point*. Le Maroc est le pays du monde arabe, et même au-delà, qui connaît la plus grande vitalité. Une efflorescence artistique et culturelle. C'est aussi une première, puisque la totalité des espaces de l'IMA sera consacrée au Maroc, depuis le parvis au sommet de l'édifice. C'est dire l'importance que nous y attachons."

http://www.lepoint.fr/afrique/culture/le-maroc-s-expose-a-l-institut-du-monde-arabe-a-la-rentree-04-08-2014-1851331_2032.php

[Paris : Deux expositions sous le signe du Maroc](#)

Loin de la brouille diplomatique de février dernier, la coopération culturelle bat son plein entre le Maroc et la France. En effet, le musée du Louvre et l'Institut du Monde Arabe, deux prestigieuses institutions culturelles à Paris, vont dans les semaines à venir prendre les couleurs du Maroc, sous la forme de deux expositions majeures.

http://www.aufait.ma/2014/09/12/ima-paris-movida-marocaine-lhonneur_538439

LE MAROC

Classement mondial de la compétitivité : le Maroc gagne cinq places



Le Maroc commence à récolter de plus en plus les fruits de ses efforts. Le Royaume vient en effet de gagner cinq places dans le nouveau classement de la compétitivité du Forum économique mondial (WEF).

http://www.lematin.ma/exclusif/2014/classement-mondial-de-la-competitivite_le-maroc-gagne-cinq-places/208372.html

Jihadisme, la fin de l'exception marocaine ?



Un portail américain spécialisé évoque une fin de l'exception marocain dans le domaine du jihadisme, avec l'enrôlement de près de deux mille marocains et les menaces qui pèsent sur le pays. Un second fait de Tanger, un "bastion" jihadiste.

[Lire la suite](#)

<http://www.medias24.com/NATION/POLITIQUE/14197->

L'Union Européenne accorde 890 millions d'Euros pour la période 2014-2017



L'Union européenne a décidé, vendredi, d'accorder au Maroc une enveloppe financière d'un montant de 890 millions d'euros pour la période 2014-2017 au titre de l'Instrument européen de voisinage et de partenariat (IVEP).

<http://www.maroc.ma/fr/actualites/lue-decide-daccorder-au-maroc-890-millions-deuros-pour-la-periode-2014-2017-au-titre-de>

[En France, une nouvelle disposition soulage les étudiants-locataires marocains](#)



L'entrée en vigueur de la caution locative étudiante (CLE) en France permet à tous les étudiants de bénéficier d'une aide pour payer leur loyer. Les étudiants étrangers, et donc marocains, accéderont plus facilement

[Jihadisme-la-fin-de-l-exception-marocaine.html](#)

Protection de l'enfance : mieux vaut ne pas naître au Maroc





Entre politiques stériles et manque de volonté institutionnelle, les instances nationales et internationales pointent du doigt l'ensemble des failles d'un système en matière de protection de l'enfance, d'éducation, de travail des mineurs et de mariage précoce.

[Lire la suite](#)

<http://www.medias24.com/SOCIETE/14179-Protection-de-l-enfance-mieux-vaut-ne-pas-naitre-au-Maroc.html>

aux logements grâce à la facilitation de leur candidature par l'Etat français auprès des bailleurs immobiliers.

<http://www.medias24.com/SOCIETE/14203-En-France-une-nouvelle-disposition-soulage-les-etudiants-locataires-marocains.html>

Marcel Khalife s'installe à Tanger et lance un établissement musical au Maroc





Tanger : Le compositeur, chanteur et oudiste, libanais, Marcel Khalife a décidé de s'installer définitivement à Tanger et a annoncé le lancement au Maroc, d'un institut musical qui portera son nom, selon ce que rapportent des sources médiatiques moyen-orientales.

http://www.lemaq.ma/Marcel-Khalife-s-installe-a-Tanger-et-lance-un-établissement-musical-au-Maroc_a85796.html

C'EST LA RENTRÉE POUR TOUS, UNE RENTRÉE BIEN TRISTE HÉLAS



C'est la rentrée pour tous, mais la plus importante, la plus attendue et commentée des rentrées et celle des scolaires.

Et qui dit rentrée scolaire dit multiple questions, encore et encore. Au risque d'être rabat-joie, posons encore une fois la question de fond, celle qui taraude l'esprit des parents certes, mais aussi des jeunes eux mêmes et des spécialistes: le système scolaire national est-il égalitaire?

En d'autres termes l'école offre t'elle les mêmes chances de réussite aux enfants marocains de toutes les catégories et couches sociales, telles que soit leurs origines et moyens naturels ou financiers notamment, telle que soit la région où ils résident et le quartier où ils vivent. Rien n'est moins sûr.

<http://azizdaouda.blogspot.be/2014/09/cest-la-rentree-pour-tous-une-rentree.html>

RÉGULARISATION DE 5.742 IMMIGRÉS EN SITUATION ILLÉGALE AU MAROC



 Le nombre des demandes enregistrées a atteint, au 9 septembre en cours, 17.757 demandes formulées par des citoyens en provenance de 101 pays étrangers dont 5.488 sont des femmes. Concernant les résultats des demandes d'asile, le directeur des affaires consulaires au ministère des affaires étrangères et de la coopération, Mustapha El Bouazzaoui, a annoncé l'acceptation de 549 demandes, dont 168 demandes formulées par des femmes et 134 par des mineurs.

Source : Le20Heures

2.624 TITRES DE SÉJOUR DISTRIBUÉS



 Selon les résultats provisoires de l'opération extraordinaire de régularisation de la situation des étrangers, 2.624 titres de séjour et 549 demandes d'asile ont été agréés. C'est ce qu'a affirmé un représentant du ministère de l'Intérieur à l'occasion d'une journée d'étude autour de la nouvelle politique nationale d'immigration et d'asile, organisée mercredi dernier par le ministère chargé des Marocains résidant à l'étranger et des affaires de la migration, en collaboration avec la Délégation interministérielle aux droits de l'Homme et le Conseil national des droits de l'Homme. Le représentant département de l'Intérieur, Mohamed Youssef, a indiqué que depuis le début de cette opération, quelque 5.742 demandes de régularisation ont obtenu un avis

favorable.
Source : Les Eco

CETTE VIE DES MAROCAINES DANS LES PAYS DU GOLFE...



La migration des Marocaines vers les pays du Golfe s'est nettement développée durant ces dernières années. Les migrantes marocaines travaillent comme enseignantes, universitaires, médecins, infirmières, hôtesses de l'air, secrétaires, réceptionnistes, coiffeuses, esthéticiennes, domestiques... Certaines, malheureusement, vendent leurs charmes. Toutes ces femmes sont soit victimes de préjugés, soit exposées à l'exploitation par leurs employeurs et elles en souffrent.

Quelle vie mènent-elles?

Les principaux pays accueillant les Marocaines travaillant dans le Golfe, au début des années 90, étaient le Bahreïn et l'Arabie Saoudite. Les recrutées étaient majoritairement des nurses et des domestiques, surtout en Arabie Saoudite. Au Bahreïn, pays dont l'attraction principale est le tourisme, les migrantes marocaines travaillaient dans les domaines de l'hôtellerie, des soins de beauté et les secteurs qui leur sont liés. La migration des Marocaines s'est nettement accrue, depuis les années 2000, vers d'autres pays tels les Emirats Arabes Unis, le Qatar, le Koweït... Le flux des migrantes est devenu de plus en plus remarquable. Ces femmes jouent le rôle de «population de remplacement».

Lire la suite de l'article :

<http://www.lereporter.ma/actualite/a-la-une/3268-cette-vie-des-marocaines-dans-les-pays-du-golfe%E2%80%A6.html>

BELGIQUE TOP

11,1 MILLIONS D'HABITANTS EN BELGIQUE UNE HAUSSE DE 8,4% EN 13 ANS



Entre 2000 et 2013, le nombre d'habitants a progressé de 8,4% dans le pays, passant de 10,2 millions à 11,1 millions. Cet afflux de population ne s'est toutefois pas réparti de façon homogène, rapporte le journal Le Soir lundi.

Lire la suite :

http://www.levif.be/actualite/belgique/11-1-millions-d-habitants-en-belgique-une-hausse-de-8-4-en-13-ans/article-normal-260199.html?utm_source=Newsletter-08/09/2014&utm_medium=Email&utm_campaign=Newsletter-RNBDAGLV

EXPOSITION | EXPOSITION DE PEINTURES D'ARTISTES DE LA PREMIÈRE GÉNÉRATION ARRIVÉS EN BELGIQUE DANS LES ANNÉES 60



**Dates Samedi 13/9 au samedi 27/9
Mardi, jeudi et samedi de 9.00 à 17.00 & mercredi et vendredi de 11.00 à 19.00
| Entrée libre**

Avec Mohamed Chouri, Radouan Dahmouni et Abdelkader Nouar.

Après le succès rencontré lors du Grand Voyage Festival organisé par Diversité sur Scènes en mars 2014, les 3 artistes peintres reviennent à l'Espace Magh à l'ouverture de la programmation 2014/2015.

Cette exposition marque la rencontre entre des peintres de la première génération et de la deuxième génération. Un regard entre un père et son fils ou peut-être même entre le maître et son élève. Regards croisés voire regards qui se complètent. À coup de pinceau, ils reflètent chacun leur perception du monde.

Avec la participation de Diversité sur Scènes.

Plus d'infos :

http://espacemagh.be/agenda_detail_fr.php?event_id=438&year=2014&month=9&day=13

VIEILLISSEMENT ET IMMIGRATION



Colloque

CENTRE INTERFÉDÉRAL POUR L'ÉGALITÉ DES CHANCES

Date : le mardi 16 septembre 2014 de 8h30 à 14h30

Lieu : Bibliothèque royale de Belgique - auditoire De Greef

Adresse : Boulevard de l'empereur 4, 1000 Bruxelles

À l'occasion de la commémoration des 50 ans des immigrations turque et marocaine en Belgique, le Centre Interfédéral pour l'égalité des chances a réalisé le film documentaire « Voyage sans retour » autour de récits de vie de migrants âgés qui ont participé au développement de la Belgique. Des femmes et des hommes qui s'expriment sans détour, qui nous font rentrer dans l'intimité de leur vie, dans leurs histoires et leurs identités multiples.

Ce film rend hommage à cette génération de migrants venus combler le manque de main d'œuvre et aborde la question du vieillissement de cette population spécifique.

Aujourd'hui, ces personnes ont déjà atteint l'âge de la retraite et plusieurs questions se posent :

Lire la suite de l'invitation et le programme du colloque :

http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php

LE DRAME DE L'ISLAM CONTEMPORAIN



Une opinion de Felice Dassetto, Professeur émérite de l'UCL et membre de l'Académie royale de Belgique.

Toutes les coalitions, actions policières ou interventions armées pour lutter contre le jihadisme seront vaines si les musulmans ne mènent pas une nouvelle bataille des idées, s'écartant de l'islam politique et de l'islam piétiste rigoriste. Hélas, elle est loin.

La déclaration du califat par l'Etat islamique et les agissements de ce mouvement font peur, même s'ils ressemblent aux actions de bien d'autres groupes jihadistes. La capacité d'attraction de ce mouvement pour des musulmans arabes, européens et d'autres pays inquiète. Même les Saoudiens s'en préoccupent un peu comme des apprentis sorciers qui verraien apparaître des monstres sortis de leur tour de magie.

Lire la suite :

<http://www.lalibre.be/debats/opinions/le-drame-de-l-islam-contemporain-540f47ed357030e6103ea08f>

LA PALESTINE AU-DELÀ DES PRÉJUGÉS



Vendredi
19-10-14
à 20 :00

1170 Bruxelles
ESPACE
DELVAUX
Rue Gratès, 3

Plateforme
Watermael-
Boitsfort
Palestine

« **La Palestine au-delà des préjugés** » : Conférence d'**Elias Sanbar**, représentant de la Palestine auprès de l'Unesco, historien, poète, essayiste. Débat animé par Marianne Blume de l'ABP, professeure de langue à l'université El-Azhar de Gaza de 1995 à 2005.

Tous les **1000**

Coordination

Rassemblement pacifique et silencieux en soutien à la

vendredis Bruxelles des Organisations Arabes de soutien à la Palestine.

De 16 :30 Bourse
à 18 :00

Palestine.
www.association-belgo-palestinienne.be/activites/index.htm

INTERNATIONAL TOP

ASIDCOM OBTIENT SON PREMIER AGRÉMENT D'ASSOCIATION DE DÉFENSE DE CONSOMMATEURS



L'association ASIDCOM (Association de Sensibilisation, d'Information et de Défense de Consommateurs Musulmans) est déclarée depuis 2006, à la Préfecture des Bouches-du-Rhône, puis à la Préfecture du Nord. Sa mobilisation et ses nombreuses activités et actions en faveur des consommateurs musulmans lui ont permis d'obtenir un agrément préfectoral d'association de défense de consommateurs. ASIDCOM est alors la première association agréée de défense de consommateurs musulmans en France. Cet acquis a surtout pour vocation de nous faciliter l'exercice de nos droits en justice dans le cadre de la protection des consommateurs musulmans.

Lire l'article entier :
<http://www.asidcom.org/ASIDCOM-obtient-son-premier.html>

17 MILLIONS D'ANALPHABÈTES EN EGYPTE

Le Caire (IINA) - L'Agence centrale pour la mobilisation publique et les statistiques, a montré que le taux d'analphabétisme en Egypte en 2013 a dépassé 25% parmi les personnes âgées de 10 ans ou plus, selon des données sur une population active d'environ 17 millions de personnes, dont environ 10 millions de femmes. L'Agence a souligné que les taux les plus élevés d'analphabétisme ont été enregistrés dans les gouvernorats de la Haute-Egypte.

http://www.iinanews.org/page/public/news_details.aspx?id=52902&NL=52902#.VA6R2vI_vkA

PÉTITION CONTRE LES ATTAQUES RACISTES ET SEXISTES SUBIES PAR NAJAT VALLAUD-BELKACEM



Suite à sa nomination au poste de Ministre de l'Education Nationale, Najat Vallaud-Belkacem est la cible d'attaques racistes et sexistes d'une violence intolérable.

Accusée par les réactionnaires de tout poil d'avoir osé promouvoir l'ABCD de l'égalité, qui portait la très nécessaire question de l'égalité entre les hommes et les femmes, Najat Vallaud-Belkacem concentre sur son nom un degré d'acharnement verbal sans limite.

Ne nous y trompons pas : Najat Vallaud-Belkacem est la cible idéale pour tous ceux qui veulent distiller l'idée qu'une femme d'origine immigrée ne saurait avoir légitimement sa place au sein d'un Gouvernement.

Peu importe notre désaccord ou notre accord avec la politique actuelle, lorsqu'une personnalité politique est attaquée pour ses origines et son sexe, c'est la République qui est attaquée.

Comme nous l'avons déjà fait pour Rachida Dati et Christiane Taubira, nous vous invitons à **montrer votre soutien à Najat Vallaud-Belkacem en signant et en relayant massivement cette pétition :**
<http://contreleracismeetlesexisme.wesign.it/fr>

Bien cordialement,
L'équipe de SOS Racisme

DES RESPONSABLES MUSULMANS AFFICHENT LEUR SOUTIEN AUX CHRÉTIENS D'ORIENT



Le moment se voulait « fort », « symbolique ». « Historique » même, assurait un participant. En affichant publiquement sa solidarité aux chrétiens d'Orient, « frères de Dieu », et en conviant, hier, mardi 9 septembre, nombre de représentants chrétiens à la Grand Mosquée de Paris, le Conseil français du culte musulman (CFCM) a voulu témoigner de son rejet le plus vif des actions de l'Etat islamique (EI) en Irak et en Syrie....

Lire la suite

<http://www.fait-religieux.com/des-responsables-musulmans-affichent-leur-soutien-aux-chretiens-d-u2019orient>

ACQUISITION DE LA NATIONALITÉ FRANÇAISE FACILITÉE POUR LES CHIBANIS



Les députés ont voté, ce mercredi 10 septembre, une possibilité plus aisée d'acquisition de la nationalité française pour certains immigrés âgés, mais l'a encadrée notamment par une condition d'âge de 65 ans.

Ecrit le jeudi, 11 septembre 2014 08:51

En savoir plus...

http://www.maglor.fr/maglor/index.php?option=com_k2&view=item&id=3965:acquisition-de-la-nationalite-francaise-facilitee-pour-les-chibanis&Itemid=125

Lire aussi :

http://www.lexpress.fr/actualite/societe/ces-vieux-immigrés-auxquels-on-pourrait-donner-la-nationalité-française_1574319.html

ISRAËL: DES SOLDATS DE LA PLUS PRESTIGIEUSE UNITÉ DE RENSEIGNEMENT REFUSENT DE PARTICIPER À DE NOUVEAUX "ABUS"



Une quarantaine d'officiers et soldats de réserve de la plus prestigieuse unité de renseignement militaire israélien ont décidé de ne plus servir, refusant de participer aux "abus" commis selon eux contre les Palestiniens, dans une lettre publiée vendredi dans la presse.

La suite :

http://www.levif.be/actualite/international/israel-des-soldats-de-la-plus-prestigieuse-unite-de-renseignement-refusent-de-participer-a-de-nouveaux-abus/article-normal-261099.html?utm_source=Newsletter-12/09/2014&utm_medium=Email&utm_campaign=Newsletter-RNBGEZHNFR&M_BT=3157882315464

UNE NOUVELLE ASSOCIATION EST NÉE À CORBEIL-ESSONES



Elle est issue de l'immigration et rassemble des personnes souhaitant mettre en valeur leur savoir-faire dans le domaine social, culturel, de l'animation et de la solidarité internationale.

Présidée par le journaliste Rachid El Mahdi, l'association a pour objectif de créer un environnement dans lequel les individus peuvent développer pleinement leur potentiel et mener une vie productive et créative, en accord avec leurs intérêts et leurs valeurs, parce que la véritable richesse des nations est leurs habitants. Le rôle du développement consiste donc à élargir les possibilités, pour chacun, de choisir la vie qui lui convient. Ce concept dépasse ainsi largement celui de la croissance économique.

Sa création est à l'origine du vécu de l'ensemble des anciens collègues issus de l'immigration pour mettre en valeur leur savoir-faire divers, notamment dans le domaine social, culturel, de l'animation et de la solidarité internationale.

« Nos actions permettent d'orienter et d'accompagner les riverains dans leurs démarches administratives

et institutionnelles, ainsi que prévenir et aider à la résolution des conflits de la vie quotidienne par la médiation et le dialogue, cela grâce à des missions plus cadrées, une meilleure articulation avec les autres partenaires (les autorités, travailleurs sociaux, etc.), et la mise en place progressive de formations spécialisées. » Nous confie Rachid El Mahdi

Avec le concours des Institutions, l'association organise des journées d'information et de sensibilisation portant sur les AGR (activités Génératrices de Revenus), afin de former les individus sur des métiers à forte valeur ajoutée.

Bienvenue et longue vie à cette nouvelle association.

Plus d'informations : adh.corbeil@gmail.com

Mohamed Labzioui

Source : Maglor

L'ETAT ISLAMIQUE N'EST PAS QU'UNE «BANDE ARMÉE»

ANALYSE

Une polémique monte en France sur l'emploi du nom officiel de l'organisation jihadiste qui sévit en Irak et en Syrie.

http://www.liberation.fr/monde/2014/09/12/l-etat-islamique-n'est-pas-qu'une-bande-armee_1098942

[MAROC](#) - [BELGIQUE](#) - [INTERNATIONAL](#) - [TOP](#)

Dounia News

Votre email

Abonnement

Les archives

□ <http://wp.me/pUmLI-Rk>

□ http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php